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PRÉSIDENT INTERNATIONAL : GARY C.K. HUANG 
GOUVERNEUR : CHANTAL SCHODER 

PRÉSIDENT : PHILIPPE JACQ 
 

BULLETIN DU CLUB    N° 2746 
RÉUNION STATUTAIRE DU 09 Décembre 2014  

 

Thème du mois : LA FAMILLE 
 
 

PRÉSIDENT DE RÉUNION : Philippe JACQ 
ABSENT EXCUSÉ(S) : Jérôme de CLAIRVAL, Michel LALANNE, Pascal LANGLET, Philippe LEGRAND, 

Jean MICHAU, Chantal LE QUERRE, Patrick LOGE, Fernando MARIA, Georges 
MOURETTE et Bernard PICHON 

Rappel :  Les absences sont à communiquer au protocole au plus 
tard le vendredi précédent la réunion statutaire : Marc 
LONGOBARDI - 07 88 50 08 72 

VISITEUR(EUSE)S : Bernard L’HUILLIER, ancien Gouverneur, venu présenter 
BABYLOAN 

INVITÉ(E)S :     
PRÉSENCE EXTÉRIEURE :       
ANNIVERSAIRE :  
 
 
 
 
 
 
La nouvelle de la semaine : La Chine est devenue la première puissance économique mondiale, devant les États 

Unis qui détenaient cette place depuis plus d’un siècle. 
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LES INFORMATIONS DU CLUB ET COMPTE RENDU D’ACTIVITÉS  
 

 Le mardi 23 décembre : Madame GALLARD de l’association Éragny Lecture viendra nous présenter son 
action 2014 et le projet 2015. 

 Le mardi 27 janvier : Stanislas NIOX CHATEAU, créateur du site La Fourchette.com, nous parlera de start-
ups. Profitez de cette soirée pour inviter des amis à qui vous voulez présenter le Rotary. 

 Le samedi 21 mars Jacques VALADON organisera une soirée ‟coin de l’insert”, les feux étant interdits à 
partir du 1er janvier prochain. 

 Le Mardi 13 janvier le RKC nous recevra à l’aérodrome avec les sponsors du karting, notre action phare. 
Comme chaque année ABCF Mucoviscidose nous présentera son action.  

– En 2014 le kart a été ouvert aux jeunes, il y a eu une compétition dames. Cela nous a amené de           
nouveaux participants qui peuvent devenir de nouveaux partenaires. 

– Pour qu’ils viennent nombreux il est indispensable que chacun d’entre nous recherche dans ses amis, 
ses relations… ceux qui pourraient être intéressés.  

– Faisons les venir nombreux le 13 janvier et encore plus en juin. 

 Golf : Comité Golf à réunir pour la mi-janvier, objectif : évaluation des sponsors potentiels et proposition de 
nouveaux sponsors. 

LES INFORMATIONS DU DISTRICT  

 Le 17 Mars 2015 : Espoir en Tête fêtera son 10ème anniversaire cette année, avec le film Cendrillon de 
Disney. Le prix des places est toujours de 15 € dont 8 remis à la recherche contre le cancer, plus d’1 million 
en 2014. 

 Groupe «  carrière » : Prochain atelier le 19 décembre  de 15 à 17h, conférence sur «  Comment travailler 
avec les chasseurs de têtes » 

LES INFORMATIONS DIVERSES  

 Les «Heures Musicales de Pontoise » organisent un concert  "Orgue, Trompette et Voix" le dimanche 
14 décembre à 17h en la Cathédrale St Maclou. Jean-Philippe Mesnier, Sandrine Marchina et Andrew 
Holford avec un florilège d’œuvres baroques. L’entrée au concert est gratuite avec libre participation. 

 

NOTRE PROGRAMME À VENIR  
Décembre 2014 

Mardi 16 :  Apéritif au siège et AG du Club 
Mardi 23 :  Dîner au siège avec nos conjoints 
Mardi 30 :  Réunion annulée (trêve des confiseurs)   

Janvier 2015 
Mardi 6 :  Galette des rois avec nos conjoints et une causerie par Charles FINKELSTEIN 
Mardi 13 :  Réception des sponsors du karting au RKC 

Le secrétaire 
André MATHIAS 

  



                           

 

3 

 

LES CONFÉRENCES  

 IL Y A 100 ANS : LA GRANDE GUERRE  

Philippe JACQ : La situation le 9 décembre 
Dans L’Illustration, ce commentaire : Si l’on s’en tient aux faits de guerre jamais semaine ne fut plus vide ! Les photos 
des soldats Français avec de jeunes Alsaciennes entretiennent toujours le sentiment de revanche 
L’armée Russe prend Varsovie 
Avec le retour du gouvernement à Paris, la vie normale reprend avec la réouverture des théâtres. 

Didier GIROMPAIRE 
 Chais Weizmann, président de la Fédération sioniste de Grande-Bretagne. Il rencontre des personnalités 

gouvernementales britanniques, dont le ministre Herbert Samuel, converti aux idées sionistes et lord Arthur 
Balfour, qui se montre intéressé par le projet de formation d’une « nation juive » en Palestine. 

 6 550 000 soldats russes sont mobilisés (15 millions en 1917). 

 3 / 9 décembre : bataille de la Kolubara en Serbie. 

La bataille de la Kolubra ou bataille de Suvobor est une bataille de la Première Guerre mondiale qui s'est déroulée 
du 16 novembre au 15 décembre 1914 en Serbie. 
Les pertes austro-hongroises lors de cette campagne, commencée au mois de septembre, sont énormes : environ 
50 %, quelque 230 000 hommes. Les pertes serbes s'élèvent à 132 000 hommes sur 250 000 engagés. 

 Prise de Łódź par les Allemands. L'offensive allemande en Pologne russe est arrêtée avant Varsovie. 

 8 décembre : Retour du gouvernement français à Paris. 

 La flotte allemande du vice-Amiral Maximilian von Spee après sa victoire sur les côtes chiliennes est écrasée par 
la flotte britannique à la bataille des Falklands 

 L’uniforme français le 9 décembre 1914 

Ces objets nous racontent l’inadaptation relative de l’armée française, en 1914, aux conditions réelles des 
nouvelles formes de la guerre. La visibilité ́ du soldat qui était nécessaire sur le champ de bataille enfumé par la 
poudre noire, devient un handicap après l’invention de la poudre sans fumée par le professeur 
Vieille en 1884. Les tentatives faites pour transformer l’uniforme échouent pour des raisons 

multiples, politiques et psychologiques. L’instabilité ́ ministérielle n’aide pas à̀ 
convaincre les parlementaires et l’opinion publique de la nécessite ́ de ce 
changement et dans l’inconscient collectif cette tenue, celle de l’humiliation 
de 1871, doit être celle de la revanche. Dans le code d’honneur du guerrier 
il faut affronter l’ennemi de face et non chercher à se dissimuler. Il est aussi 
recommandé́ que l’uniforme soit beau pour que le soldat se sente à son 
avantage. 
La Chambre vote, le 9 juillet 1914, l’adoption d’un drap de couleur neutre, 
dit tricolore, une sorte de gris obtenu par le mélange de fils bleu, blanc et 
rouge, il est trop tard pour remplacer les pantalons garance avant le début des 
hostilités 

L’uniforme « bleu horizon » est décrit par la notice du 9 décembre 1914. Le 
colorant rouge, L’alizarine fabriqué en Allemagne, n’étant plus importé, on se 

contente d’un drap en fils bleu foncé, bleu clair et blanc, ce qui produit un bleu clair, 
le « bleu horizon ». Les bandes molletières en service dans les unités de chasseurs alpins, 
de zouaves et de tirailleurs compensent la pénurie de cuir. 

Dans les premiers mois de combats, les services de sante ́ alertent l’état-major sur le nombre élevé́ 
des blessures à la tête. L’intendant Adrian, directeur de l’habillement, met au point le premier casque 

français métallique. Le prototype réalisé par la firme Japy est présente ́ à Joffre le 13 avril 1915 et adopte ́ le 21 mai 
suivant. 180 000 exemplaires sont livres en juillet. La production industrielle s’accélère en août, passant de 25 000 
à 55 000 par jour (c’est aussi a ̀ Adrian qu’on doit les baraques standardisées qui remplacent les toiles de tente). Il 
est à ̀ noter que les Allemands font la même démarche pour remplacer les « casques a ̀ pointe » en cuir par un 
casque métallique. 
Ainsi, l’inadaptation initiale aux conditions d’une guerre, dont personne n’avait pu ou su imaginer l’ampleur, fut 
corrigée, souvent à ̀ partir d’initiatives individuelles relayées par le commandement. Dès 1916, l’effort pour adapter 
l’équipement des soldats à la guerre de position est probant, même si beaucoup reste à̀ faire. 
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LA CONFÉRENCE : BABYLOAN 
 
Bernard L’HUILLIER, ancien Gouverneur, revient ce soir nous présenter Babyloan. 
 
BABYLOAN est une plateforme internationale de Micro-finance. Comment ça marche 

? 

 Babyloan met le dossier de besoin de financement du micro entrepreneur sur son 
site 

 Certains préteurs choisissent de l’aider par un micro crédit à taux zéro 

 Important : pas de prêts directement au micro entrepreneur, mais via Babyloan, 
a une Institution de Micro- Finance locale (IMF) qui prête in fine au micro 
entrepreneur. 

 
Babyloan les + 

 Le suivi financier des remboursements est assuré par l’IMF locale. 

 Cette dernière a été préalablement sélectionnée par Babyloan 

 Pas d’ardoise connue à ce jour : moralité des emprunteurs, qualité des IMF 

 Il s’agit pour le club d’un prêt, pas d’un don, pas d’impact sur le budget 
 
Et Bernard l’HUILIER de conclure 
– Les petits prêts font les grandes histoires 
– Action simple à monter 
– 6ème axe du Rotary : développement économique 
– Pas d’impact sur le budget, car c’est un prêt 
– Bref, le bonheur est dans le prêt 

 
Site : http://www.babyloan.org/fr/ 
 
Autres points abordés : Utilisation du fond de dotation du District à étudier pour les sponsors de l’action Golf. 
(Défiscalisation) 
 
Exemple cité :  
Le Groupe Mutualiste « le Conservateur» sponsorise un bateau de la route du Rhum portant l’action polio +  
223 personnes du Conservateur ont donné 100 000€ au fond de dotation qui a reversé cette somme à Polio + 
 

 


